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Животноводы совхоза «Аврора» 27 июня первыми в районе ра-

портовали о выполнении полугодового плана по надою молока. До
конца месяца будет получено дополнительно к заданию более 25
тонн молока.                                                                                         :

ДНЕВБИК   ПЯТИЛЕТКИ

СЛЮДЯНАЯ
ФАБРИКА

Приятными бывают минуты,

когда утром вместе со своими

товарищами по работе прихо-

дишь в цех. Впереди целый
трудовой день. И если лю-

бишь свою профессию, а с то-

бой рядом хорошие друзья, то
этот рабочий день принесет

радость.

НА СНИМКЕ: цех кали-

бровки конденсаторной слю-

ды. Калибровщицы делают де-

тали, необходимые при произ-

водстве  конденсаторов.

Фото Ю. Власова.

Уважают в коллективе тру-

дящихся филиала ленинград-

ской слюдяной фабрики калиб-
ровщицу И. И. Сенникову. Не
было у работницы еще такого

трудового дня, чтобы она не

выполнила производственную

программу. Более того, за сме-

ну она изготовляет деталей на

20 — 30 процентов больше пла-

нового задания. Свою работу
всегда сдает с первого предъяв-

ления.

Н. И. Сенникова — член

группы народного контроля.

НА СНИМКЕ: калибровщица
Н. И. Сенникова.

Фото Ю. Власова.

ЗА КА ЧЕСТВО ДЕТАЛЕЙ
У нас в цехе висит призыв «Улучшим качество работ!». Каче-

ство — очень важная сторона работы калибровщиц. Если детали
имеют трещины, пятна, изгибы, то снижаются диэлектрические

свойства слюды. Каждая наша работница понимает это и старается
работать без брака. Контролеры-приемщики внимательно следят за
качеством выполненной работы. Если калибровщица сделает брак,
то с нею стараются выяснить причины его. Кроме того, работница,
допустившая больше 10 процентов брака, лишается премии.

Такая строгая оплата труда, высокая ответственность калиб-
ровщиц за свой труд  -  путь к повышению   ^"^о^ 3^4 ""-

бригадир.

В   СОРЕВНОВАНИИ    РОЖДАЕТСЯ   УСПЕХ
Рабочие филиала ленинградской слюдяной

фабрики делают детали, которые применяются

при производстве телевизоров и радиоприемни-

ков. В этом пятилетии им выпала почетная зада-

ча — участвовать в достижении высокого объе-
ма производства товаров длительного пользова-

ния, выпускаемого легкой промышленностью. И
нужно сказать, что с ней успешно справляются.

За пять с половиной месяцев второго года девя-

той пятилетки план по производству этих дета-

лей  перевыполнен.

На предприятии каждая работница имеет

обязательства по досрочному выполнению зада-

ний второго года девятой пятилетки. В решении

этой задачи им помогает соревнование под де-

визом: «Пятидневное задание — за четыре дня!».
Каждый месяц на экране соревнования можно

увидеть, с каким опережением производственной
программы работает предприятие.

В достижении хороших результатов труда

большую роль играет гласность соревнования. К
концу каждой недели здесь подводится средний
итог работы каждой калибровщицы за пять дней.
Имена лучших работниц заносят на доску пере-

довиков производства. Смотря на нее, наверное,

каждая работница задает себе вопрос: а почему

бы мне не постараться работать так, чтобы и
мое имя было в числе лучших? Проходит неделя,

и в списке появляются новые фамилии лучших

производственников. Часто в нем можно увидеть-

имена калибровщиц Н. И. Сенниковой, А. И.
Семеновой, члена партии, секретаря комсомоль-

ской организации А. Н. Логиновой, А.- Е. Нико-
лаевой, 3. Е. Мыловской, А. С. Бузицкой, В. В.
Николаевой, кандидата в члены партии М. Н.
Карповой, Л. Ф. Скавронской. Все они свое про-

изводственное задание выполняют более чем на

110—120 процентов.

В. МИХАЙЛОВА.

НА  ПОВЕСТКЕ  ДНЯ — ЭКОНОМИЯ
Рабочие филиала стараются,

чтобы как можно меньше образо-
валось отходов так называемого

скраба при изготовлении деталей.
За каждую смену через руки

калибровщицы проходит 10 кило-

граммов сырья. И если экономно

работать, то можно получить по-

лезных деталей до 25 процентов.
Мы же стараемся работать так,

чтобы получить такой результат

и даже выше.

У читателя возникает вопрос:

куда же идет отработанное сырье?
Дело в том, что у нас неполный
производственный цикл, поэтому

отходы мы отправляем в Ленин-
град на слюдяную фабрику. Они
применяются при изготовлении

строительного материала, служа-

щего как теплоизоляция.

Но все-таки, чем меньше отхо-

дов на нашем предприятии, тем

производительнее будет наш труд,

эффективнее производство, выше

месячная заработная плата. По-

этому борьба за экономию по-

прежнему остается одним из ос-

новных вопросов на повестке ра-

бочего дня.

А. ЛОГИНОВА,
калибровщица.

ВПЕРЕДИ-
„ШРОШЬСКИЙ"

Бюро горкома КПСС, исполком
городского Совета депутатов тру-
дящихся и райком профсоюза ра-
ботников сельского хозяйства и
заготовок подвели итоги соревно-
вания по заготовке кормов за ми-
нувшую неделю. Победителем
признан  совхоз «Старопольский».

Коллектив этого хозяйства при
плане 5.000 центнеров заготовил
сенажа 3.450 центнеров, что со-
ставляет 69 процентов к заданию.
Здесь, кроме того, заложено зеле-
ной массы на силос 500 центне-
ров и скошено трав на сено на
площади 56 гектаров.

М. АЛЕКСЕЕВ.

НЕСОЛИДНО   ПОЛУЧАЕТСЯ
В заметке, напечатанной в

№ 124 газеты «Знамя труда»,

говорилось, что сроки строитель-

ных работ на общежитии для уча-

щихся ГПТУ-15 могут сорваться.

И они действительно сорваны.

Строители не сдали свои работы к
указанному сроку. Почему? Да по-

тому, что комбинат «Стройдеталь»
не исполнил обещанного. Перекры-
тия не были поставлены. Строите-
лям пришлось самим бетонировать.

— Как только их сделают, —

сказал неделю назад    начальник

На   пусковЫх   объектах

СУ-259 И. М. Алырчиков, —

мы приступим к отделочяым рабо-
там.

Сейчас перекрытия есть.

Снова спрашиваю:

—  Почему бы штукатурам не

приступить к работам на первом

этаже?

—   Можно, да людей нет. Вот
закончим отделочные работы    на

доме № 10, тогда и перейдем на

общежитие.

—  А, между прочим, недавно

бригада девушек-штукатуров из

ГПТУ-15 переметала пыль с места

на место в здании бывшей школы

М! 12, где ведется ремонт.

—  Просили мы тов. Алырчико-
ва, чтобы он поставил хотя бы
часть наших девушек на отделоч-

ные работы, — говорит мастер

ГПТУ-15 М. И. Волкова, — но он

сказал: «Будете здесь».

Вернемся снова к строительным

работам на общежитии. Каменщи-
ки заканчивают кладку. А отде-

лочников еще и не было.
По вот тов. Алырчиков с этим

не совсем согласен.

—   Мы ставим там кровлю, —

скайал он.

—  Какую кровлю? — пере-

спросил старший мастер ГПТУ-15.
— Ничего они не делают.

В. КАРАСЕВА.



о Ф И Ц И А Л Ь Н Ы Е
СООБЩЕНИЯ

СОВЕРШЕНСТВОВАТЬ
РАБОТУ
МЕСТНЫХ
СОВЕТОВ

Исполком областного Совета
обсудил работу Сланцевского
городского Совета по выполне-

нию постановления ЦК КПСС
«О мерах по дальнейшему
улучшению работы районных
и городских Советов депутатов

трудящихся» и законов РСФСР
о городском и районном Сове-
тах.

Отмечено, что исполком

Сланцевского городского Сове-
та усилил руководство хозяй-
ственным и социально-куль-

турным строительством, улуч-

шил руководство работой ис-

полкомов сельских Советов, за-

метнее стало их влияние на
развитие экономики хозяйств.
Этому способствовали пер-

спективное планирование мест-
ных Советов, а также ком-
плексные планы экономическо-

го и социального развития. В
центре внимания исполкомов

— наиболее актуальные вопро-
сы промышленного и сельско-

хозяйственного производства,
укрепления социалистической
законности и охраны общест-
венного порядка, улучшения
культурно-бытового обслужи-
вания населения. Активизиро-
валась деятельность постоян-

ных комиссий, выработана си-

стема контроля за выполне-
нием принятых решений, кри-

тических предложений и заме-

чаний депутатов, наказов изби-
рателей.

Все это положительно сказа-

лось на практических делах

промышленных и сельскохо-

зяйственных коллективов. Ис-
пользуя предоставленные пра-

ва, городской Совет стал более
активно объединять средства

предприятий на строительство

жилья, инженерных коммуни-

каций.
Вместе с тем отмечено, что в

деятельности Сланцевского го-

родского и сельских Советов
имеют место существенные не-

достатки. Они медленно пере-

страивают работу в свете со-

временных требований, еще не

в полной мере используют пре-

доставленные им права, недо-

статочно оказывают помощь

предприятиям и организациям

в проведении в жизнь эконо-

мической реформы, более пол-

ном использовании внутренних

резервов, возможностей для

увеличения выпуска товаров

народного потребления, разви-

тия молочного животноводст-

ва. Отмечены также серьезные

недостатки в руководстве го-

родским хозяйством, службой
быта.

ПОТЕРЯМ
РАБОЧЕГО ВРЕМЕНИ -

ЗАСЛОН

Исполком областного Совета
принял решение «О мерах по
сокращению потерь рабочего
времени и устранению наруше-

ний законодательства о режи-

ме труда и отдыха рабочих и

служащих».

Определены меры, направ-

ленные на улучшение органи-

зации производства, условий
труда, рациональное использо-

вание средств, выделяемых на

эти  цели.

Областным организациям и

райгорисполкомам предложено

пересмотреть, где это необхо-
димо, графики и режим рабо-
ты предприятий, учреждений и

организаций с тем, чтобы обес-
печить их работу в часы, удоб-
ные для трудящихся, устано-

вить строгий контроль за соб-
людением режима предприятий
и служб, связанных с обслу-
живанием населения.

(ЛенТАСС)
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К  50-летию   СССР по         НАШЕЙ

СТРАНЕ
■■■«■■■■■■■■■■■■■■■■■■■■! :шаш|в| ■«■■>■ ■м| ■■■■■■ ■■■■■■■■■■■■■■!

Продукция ереванского шелкового комбината имени В. И. Ленина
отправляется в 185 городов нашей страны. В нынешнем году здесь

будет выпущено более 14 миллионов метров шелковых тканей 72 ри-

сунков.                                                        ч

Большое внимание на предприятии уделяют распространению пе-

редового опыта. Ежеквартально здесь проводятся конкурсы рабочего
мастерства, в которых участвуют сотни людей.

НА СНИМКЕ: передовая ткачиха, ветеран труда, депутат Верхов-

ного Совета Армянской ССР Роза Ервандовна Самсонян готовит ста-

нок к работе.

Фото А. Бадаляна Фотохроника ТАСС

МОСКВА. В Центральном выставочном зале открылась выставка

произведений живописи, графики, скульптуры, народного и декора-

тивно-прикладного искусства художников Средней Азии и Казахста-

на. Выставка — продолжение широкого показа творческих достиже-

ний советского многонационального искусства. Она посвящается 50-

летию образования СССР.

НА СНИМКЕ: репродукция с картины С. Айтбаева (Казахская

ССР) «Счастье».

Фотохроника ТАСС

ПОД  ШРУЗК01-1ЕСТ01 ЭНЕРГОБЛОК!
НАРВА (Эстонская ССР).

(ТАСС). На строительстве Эс-

тонской ГРЭС досрочно постав-

лен под промышленную нагрузку

шестой энергоблок. С его пуском

мощность этой тепловой станции,

работающей на сланцах, достигла

1.200 тысяч киловатт.

В сооружении Эстонской ГРЭС

проектной мощностью 1.600 тысяч

киловатт участвуют предприятия

Российской Федерации, Украины,

Армении, Грузии, Азербайджана.

А эстонские энергетики снабжа-

ют электричеством предприятия

Ленинграда, Латвии, Литвы,

Пскова, Новгорода.

«
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ПРОПАГАНДИСТ - ГЛАВНАЯ   ФИГУРА
В партийных и комсомольских

организациях цехов комбината
«Сланцы» успешно завершен учеб-
ный год в системе политического

просвещения. Обсуждение его ито-

гов на очередном заседании парт-

кома показало, что партийные и

комсомольские организации, про-

пагандисты, методический совет

проделали определенную работу по

комплектованию системы полит-

учебы, проведению занятий, улуч-'
шению посещаемости, повышению

активности слушателей и другим

вопросам.

Учеба во всех формах полити-

ческого образования проходила на

высоком уровне. Система ее была

своевременно укомплектована и

утверждена на цеховых партий-

ных собраниях. Во всех кружках,

и школах занятия начались орга-

низованно.

315 коммунистов изучали марк-

систско-ленинскую теорию в шко-

лах основ марксизма-ленинизма,

университете марксизма-лениниз-

ма, семинарах, кружках. Работало
11 школ основ марксизма-лениниз-

ма, где химики изучали историю

КПСС, политэкономию, философию,
научный коммунизм.

Ш комбинате работало 22 про-

пагандиста и члена методического

совета. Подавляющее большинство
из них успешно справилось с про-

граммным материалом, умело вело

аанятия, учило слушателей со-

ставлять конспекты, готовить вы-

В школе основ марксизма-

ленинизма пропагандисты И. Г.
Звонарев, Б. М. Санганаев и дру-

гие разнообразят методику заня-

тий, используют наглядные посо-

бия, диапозитивы, справочный и

библиографический материал.

К    ИТОГАМ    УЧЕБНОГО    ГОДА

ступления на занятиях. Пропаган-
дисты тщательно продумывали

планы и методику занятий, воп--

росы связи изучаемых материалов

с конкретными делами и задача-

ми своего предприятия.

С каждым годом у нас улуч-

шается качественный состав про-

пагандистов, растет их методиче-

ское мастерство. Несколько лет

подряд ведут занятия пропаганди-

сты А. С. Ефремова, В. П. Мона-
хова, К. Г. Егоров и другие. Они
добились успеха тем, что сами

тщательно готовятся к занятиям.

Слушатели ведут конспекты, ак-

тивно участвуют в собеседованиях.
Характерно то, что они стремятся

научить слушателей осмысливать,

анализировать факты, связывать

теорию с практическими дела-

ми на своих рабочих местах.
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НОВИНКИ УБОРОЧНОЙ ТЕХНИКИ
На главную торговую базу и в районные объединения «Сель-

хозтехника» поступают новые уборочные машины, транспортные

средства, установки для приготовления кормов.

Из ГДР прибыла первая партия немецких косилок. Каждая из

них — универсальный сложный комплекс агрегатов. Такая машина

одновременно косит траву, подбирает зеленую массу и по транс- |

портеру собирает в кузов.    Затем    зеленка доставляется на пункт I
принудительной сушки, после этого упаковывается в тюки по 25—  !
30 килограммов.

Получены новые образцы отечественного силосного комбайна
«Вихрь», производительность которого вдвое выше старых, а также

партия силосных комбайнов ГДР. Для уборки ранних скороспелых

сортов картофеля хозяйствам направлено свыше 200 новых карто-

фелекопалок    с    маркой  завода «Большевик».            (ЛенТАСС)

Хорошей традицией стало про-

ведение политинформаций, с кото-

рыми выступают сами слушатели.

Учеба в системе политобразова-
ния помогает слушателям быть
более активными на производст-

ве и в общественной жизни. Они
становятся агитаторами, пропа-

гандистами. Так, слушатели И. В.
Иванов, Л. С. Мяэ, Г. И. Любо-
мирский, П. А. Куценок рекомен-

дованы партийными организация-

ми на руководство школами ком-'

мунистического труда, А. А. Сте-
панов, В. П. Баранов избраны и

хорошо работают председателями

цехкомов профсоюза.

80 юношей и девушек занима-

лись в системе комсомольского по-

литического просвещения. Итоги
года позволяют сделать вывод о

том, что партийные и комсомоль-

ские организации стали более
предметно заниматься политиче-

ским просвещением молодежи, си-

стематически работать над укреп-

лением комсомольских пропаган-

дистских кадров.

Создание материально-техниче-

осой базы коммунизма немыслимо

без повышения экономической
культуры всего народа. Без зна-

ния экономических закономерно-

стей производства нельзя успеш-

но бороться за выполнение пла-

нов, намеченных историческим

XXIV съездом КПСС.
Выполняя     Постановление ЦК

КПСС «Об улучшении экономиче- ^

ского образования трудящихся», ^
мы на комбинате «Сланцы» созда-

ли 49 школ коммунистического

труда, где 1.234 человека изуча-

ли вопросы экономики. Пропаган-
дисты стремились приблизить
теорию к жизни, к нулсдам

производства, давать те знания,

которые нужны сегодня всем тру-

дящимся.

'Подводя итоги учебного года,

мы должны постоянно думать о

дальнейшем совершенствовании

системы политического и экономи-

ческого образования, повышении

идейно-политического уровня за-

нятий, учесть имеющиеся недо-

статки в отдельных школах по

явке слушателей, их подготовке к ^

занятиям. Секретари партийных я

организаций ряда цехов редко

выносили на обсуждение комму-

нистов вопросы о политическом

образовании коммунистов и ком-

сомольцев (ремонтно-механиче-
ский и цех дефеноляции).

В новом учебном году слуша-

тели некоторых школ будут

изучать основы экономики и уп-

равления производством, основы

экономических знаний, а пропа-

гандисты — специализироваться

по определенным темам. Эти зада-

чи будут повседневно находить-

ся в центре внимания нашей дея-

тельности. Мы помним требования
XXIV съезда КПСС: «Чтобы не от-

стать от жизни, всем нашим кад-

рам надо постоянно учиться, по-

вышать свой идейно-теоретиче-
ский уровень, овладевать дости-

жениями науки и передовой прак-

тики».

Н. НЕЧАЕВ,
секретарь парткома

комбината «Сланцы».

I
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ТОЛЬКО   ОБЩИМИ   УСИЛИЯМИ
Постоянная комиссия горсовета

по социалистической законности

и охране общественного порядка

гзбрана в количестве 7 человек.

Свою работу она строит соглас-

но перспективному плану на весь

период работы, а также и по-

квартально. Постоянная комиссия

оказывала определенное влияние

на решение вопросов, связанных

с соблюдением социалистической
законности и укреплением обще-
ственного порядка в городе и

районе.
Большое внимание уделялось

контролю за выполнением Указа
Президиума Верховного Совета
СССР по усилению борьбы с ху-

лиганством и постановления ЦК
КПСС и Совета Министров
СССР от 23 июня 1966 года «О
:мерах по усилению борьбы с пре-

ступностью».

В связи с этим по предложе-

нию комиссии и административ-

ных органов на шахтах, СПК
«Сланцы», цементном заводе и в

совхозах района были проведены

партийные и рабочие собрания,
разработаны меры по дальнейше-
му сокращению преступности и

хулиганских проявлений, по ук-

реплению социалистической дис-

циплины  труда.

Проведены собрания народных

дружин, качественно пересмотрен

их состав, улучшено руководство

дружинами со стороны городско-

го  штаба.

В деле улучшения воспитатель-

ной работы, укрепления социали-

стической дисциплины труда на

предприятиях, в совхозах и орга-

низациях определенную работу
проводят товарищеские суды. У
нас в районе создано и работает
105  товарищеских  судов.

Для активизации деятельности

комиссия держит с ними посто-

янную связь. Ежеквартально с

членами товарищеских судов про-

водили семинары. При исполко-

ме горсовета работает обществен-
ный совет товарищеских судов,

марте этого года состоялось

общерайонное собрание членов

товарищеских судов. На нем вы-

ступили народный судья, заме-

ститель начальника отдела внут-

ренних дел, председатель посто-

янной комиссии по социалисти-

ческой законности. Поделились
опытом работы председатели то-

варищеских    судов    СПК «Слан-

цы», шахты № 3, домоуправлений,
цементного  завода  и  других.

Определены меры по улучше-

нию работы в целом всех товари-

щеских судов, обновлен состав

общественного совета. Как види-

те, мы предпринимали меры для

того, чтобы товарищеские суды

работали нормально. Однако мно-

гие из них работают сегодня еще

неудовлетворительно.

На 20 июня наша комиссия, на-

родный суд и общественный со-

вет товарищеских судов назначи-

ли совещание с руководителями

профсоюзных комитетов и пред-

седателями    товарищеских  судов.

Комиссия совместно с админи-

стративными органами проводи-

ла определенную работу по вос-

питанию подростков в школе и на

производстве.

После рассмотрения на заседа-

нии комиссии вопроса о работе
с подростками на швейной фаб-
рике было предложено устано-

вить на всех предприятиях горо-

да, где работает много молодежи,

шефство из числа кадровых рабо-
чих над трудными подростками.

В целях предупреждения и пре-

сечения преступлений со сторо-

ны лиц, вернувшихся из мест ли-

СОВЕТЫ     Ж    Ж  Ш 3 ш ъ

В адрес хозяйственных и профсо-
юзных руководителей были пос-

ланы письма о проведении этого

совещания. Из 45 руководителей
на нашу просьбу ответили только

5. На совещание пришли профсо-
юзные руководители шахт, СМУ
треста «Коксохиммонтаж», сов-

хоза «Родина», узла связи, хлебо-
комбината, конторы «Межрайгаз»
и СУ-259. Остальные же, видимо,

посчитали это мероприятие не-

нужным, хотя в таких организа-

циях, как лесхоз, лесопункт, карь-

ер цементного завода, совхоз

«Осьминский» и некоторых дру-

гих, товарищеские суды не рабо
тают, хозяйственные и профсоюз-
ные комитеты не используют су-

ды в целях укрепления социали-

стической   дисциплины   труда.

Хозяйственным и профсоюз-
ным руководителям предприятий
необходимо обратить серьезное

внимание на товарищеские суды,

оказывать им всяческую помощь

в работе.
На заседаниях постоянной ко-

миссии были обсуждены такие

вопросы, как о работе с нару-

шителями трудовой дисциплины и

общественного порядка на ком-

бинате «Стройдеталь» и в ПМК-
102, о работе администрации

швейной фабрики с подростками,

о работе детских комнат милиции

по снижению правонарушений
среди подростков, о работе това-

рищеских судов на шахте № 3,
регенератном заводе, ПМК-102, о

работе добровольных . народных

дружин шахты «Ленинградская» и

лесокомбината.

шения свободы, на предприятиях

созданы наблюдательные комис-

сии. Хорошо работают такие ко-

миссии на СПК «Сланцы», це-

ментном  заводе.

В практике работы нашей ко-

миссии за последнее время по-

явилась тенденция к развитию

тесного сотрудничества между

постоянными комиссиями для сов-

местного осуществления прове-

рок, проведения заседаний по

комплексным   вопросам.

Совместно с комиссией по про-

мышленности мы изучили вопрос

о снижении потерь рабочего вре-

мени на шахте № 3 и ремонтно-

механическом заводе. Совместно
с комиссией по делам молодежи

— о работе с подростками на

швейной фабрике.
Изучая эти и другие вопросы с

другими комиссиями, мы прихо-

дим к более квалифицированно-
му  решению.

Постоянное внимание комиссия

уделяла контролю за выполнени-

ем Указа Президиума Верховного
Совета СССР «О порядке рас-

смотрения предложений, заявле-

ний, жалоб граждан и приема

трудящихся». Члены комиссии

проверяли, как выполняется этот

Указ на СПК «Сланцы», в шах-

тоуправлении. По нашей инициа-

тиве этот вопрос был обсужден
на заседании горисполкома. На-
ряду с положительными момента-

ми были выявлены недостатки,

которые имеются на многих пред-

приятиях и в организациях горо-

да. Бывают случаи нарушения

сроков   рассмотрения    заявлений,

жалоб на шахте «Ленинградская».
В журналах приема трудящихся

не всегда указываются результаты

рассмотрения. Встречаются фак-
ты формальной отписки на жало-

бы и заявления, что порождает их

повторение.

Руководителям         предприятий
следует еще раз внимательно изу-

чить директивные указания по

рассмотрению предложений, за-

явлений и жалоб трудящихся и

организации приема и устранить

имеющиеся недостатки.

Под постоянным контролем ко-

миссии находятся решения горис-

полкома, сессий и принимаемые

собственные  рекомендации.

9 марта этого года на заседа-

нии исполкома обсуждался воп-

рос о социалистической законно-

сти и мерах устранения причин

и условий, способствующих со-

вершению хищений на мясоком-

бинате, в райпо, в совхозе «Ро-
дина».

Члены комиссии и работники
отдела внутренних дел детально

изучили этот вопрос, обсудили
рекомендации и с ними вышли

на заседание  исполкома.

Руководителям контролируемых

организаций было строго указано

на отсутствие должного учета,

охраны  и контроля.

В работе нашей комиссии име-

ются еще недостатки. Мы не в

полной мере используем свои

права, не предъявляем должной
требовательности к руководите-

лем предприятий и организаций в

части соблюдения законодатель-

ства. Все это мы понимаем и бу-
дем принимать меры по устране-

нию  недостатков.

Сейчас необходимо на каждом

предприятии, в каждой организа-

ции разработать планы практи-

ческих мероприятий по выполне-

нию постановлений ЦК КПСС
и Совета Министров СССР, Указа
Президиума Верховного Совета
РСФСР по усилению борьбы про-

тив пьянства и алкоголизма.

Нужно, чтобы общественность,
хозяйственные руководители, ад-

министративные органы направи-

ли свою деятельность на укреп-

ление социалистической дисци-

плины  труда.

Г. ЛЕОНТЬЕВ,
председатель постоянной ко-

миссии горсовета по социа-

листической законности и ох-

ране  общественного  порядка.

Для    советского

человека
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ПШ НА НЕВСКОМ
Улицы и парки Ленинграда на-

чали давать мед. Первые кило-

граммы душистой продукции со-

браны пчелами с тяжелых гроздь-

ев сирени на зеленых островках

Невского проспекта. Ленинград-
ские пчеловоды-любители, от-

крывшие миниатюрные пасеки на

балконах и чердаках, сочетают

(^приятное с полезным: занимаются

в городских условиях любимым
делом и запасаются медом. А пче-

лы, опыляя деревья, ускоряют их

рост, чтобы полевые труженицы

чувствовали себя в городе по-до-

машнему. Ленинградский биолог
А. П. Лихачев создал для них

специальные домики величиной с

книжки до чемодана. В таких

ульях пчелиные семейства уже

справили новоселье на Граждан-
ском проспекте, на улицах Чер-
няховского и Новосибирской.

(Корр. ТАСС)

Н МАТЧУ НА  ПЕРВЕНСТВО  МИРА   ПО  ШАХМАТАМ
Второго июля в г. Рейкьявике

начнется матч на первенство ми-

ра по шахматам между чемпионом

мира советским гроссмейстером
Борисом Спасским и претенден-

том — американским гроссмей-
стером Робертом Фишером.

С 1927 года, т. е. со времени
матча в Буэнос-Айресе между

Алехиным и Капабланкой, ни од-
но событие в шахматной жизни не

возбуждало такого жгучего инте-

реса любителей шахмат во всем
мире. Борис Спасский дважды вы-

ходил победителем на матчах пре-

тендентов, убедительно опережая

всех своих соперников. Ряд бле-
стящих побед Бориса Спасского
над сильнейшими шахматистами

мира, в том числе блестящая
победа, одержанная в партии с
Робертом Фишером на шахматной
олимпиаде,    убедительно    свиде-

тельствуют об огромном шахмат-

ном даровании Бориса Спасского.

В то же время выигрыш Робер-
том Фишером матчей у Марка

Тайманова и Бента Ларсена с

«сухим» счетом, внушительная

победа над Тиграном Петросяном

говорят о том, что у Бориса Спас-
ского появился грозный претен-

дент. Чем ближе становится матч,

тем больше появляется в нашей и

зарубежной прессе статей, посвя-

щенных ему.

Велик интерес к матчу и у

сланцевчан. И не только у люби-
телей шахмат. Впервые за послед-

ПОСЛЕ Г0РНЯК0В-ЛЕС0В0ДЫ
Раньше здесь простирались болота. Затем сюда, на

берега Рядани, пришли горняки — добытчики бокситов.
Теперь Пикалевский глиноземный рудник сдает часть

своей бывшей территории лесоводам, на месте выров-

ненных каменистых отвалов решено заложить культур-

ный лес. Нынешней весной первые тысячи зеленых са-

женцев начали наступление на земли, до сих пор всегда

пустовавшие. Впереди у специалистов Бокситогорского
лесхоза — огромная работа: им предстоит высадить

миллионы сосенок на плошади в десятки тысяч гектаров.

Работа по озеленению мертвых рудничных грунтов про-

водится в стране впервые.

(ЛенТАСС)

Ленинград. Завод пластмас-

совых изделий имени «Комсо-
мольской правды» уделяет мно-

го внимания производству то-

варов народного потребления.
Сейчас здесь выпускается до

120 наименований игрушек и

различных изделий домашнего

обихода.

На снимке: конструкторы

Г. П. Солдатова (слева) и Т. П.

Цветкова обсуждают образцы

изделий, выпускаемых для на-

селения.

Фото П. Федотова.
Фотохроника  ТАСС

НА  СНИМКЕ:    Борис    Спас-
ский.

кие 24 года претендентом являет-

ся зарубежный шахматист.

На днях в наш город приедет

ленинградский мастер Игорь Пет-

рович Кудинов. 1 июля он про-

чтет лекции о предстоящем матче

в пионерском лагере «Чайка» и

на шахте «Ленинградская».

Второго июля — в день начала

матча — тов. Кудинов прочтет эту
лекцию во Дворце культуры СПК
«Сланцы». Он проведет сеанс од-

новременной игры с любителями
шахмат и сеанс игры с часами с

сильнейшими шахматистами горо-

да. Лекция во Дворце культуры

начнется в 14 часов. Шахматисты,
желающие принять участие в

сеансе одновременной игры с ча-

сами и без часов, должны явиться

со своими шахматами.

Е.   ПРИГОЖИЙ.

2 июля в столице Исландии
Рейкьявике начнется матч на
первенство мира по шахматам

между чемпионом мира 35-летним
советским гроссмейстером Бори-
сом Спасским и претендентом на

это звание 29-летним американ-

ским гроссмейстером Робертом Фи-
шером.

Матч состоит из 24 партий и

будет продолжаться, пока один из

противников не наберет 12,5 оч-

ка. Если матч закончится

вничью, Борис Спасский сохранит

титул чемпиона мира.

ЦИРК НА ДОМУ
Необычное цирковое представ-

ление состоялось на окраине

Красноярска во дворе домика, где

живет рабочий Валерий Тумяков
и его питомцы — пять медведей.
Среди зрителей была и знамени-

тая дрессировщица Ирина Бугри-
мова, которая выступает сейчас в

здешнем цирке. Она заинтересо-

валась работой дрессировщика-

любителя.

Пять удивительно послушных

мишек играли в чехарду, катали

барабаны, жонглировали обруча-
ми, ходили на передних лапах.

Они показывали и другие забав-
ные номера, вызывая смех и ап-

лодисменты публики.

Ирина Бугримова поздравила

Валерия с успехом.

А. ЩИГАЕНКО,

корр. ТАСС.

НА СНИМКЕ: Роберт Фишер.
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ФРАНЦУЗСКИЙ   ЭЛЕКТРОМОБИЛЬ
Проблема загрязнения воздуха

выхлопными газами автомобилей
остро стоит в крупных фран-
цузских городах, и прежде всего

в Париже, Марселе, Лионе, Бор-
до. Давно признано, что значи-

тельный сдвиг в решении этой
проблемы может наступить с ши-

роким использованием электро-

мобилей. Однако до сих пор ни

один из множества предложен-

ных проектов не продвинулся

дальше стадии испытаний. Вызва-
но это прежде всего отсутствием

легких и одновременно энерго-

емких  аккумуляторов.

Во Франции проблемой созда-

ния электромобиля занимается

группа конструкторов экспери-

ментального центра при фран-
цузском национализированном

обществе          «Электрисите       де

Франс». О результатах ее двух-

летней работы рассказал недав-

но на страницах парижской газе-

ты «Фигаро» научный обозрева-
тель  Э.  Поншле.

Французские           конструкторы

изучили уже существующие опыт-

ные образцы электромобилей.
Они решили отказаться от кон-

струирования совершенно новой
модели, а перевести на электро-

тягу французскую малолитражку

«Рено-4».

Второй важной проблемой для

них был выбор источника пита-

ния. Решив не дожидаться «чудо-

аккумуляторов», Г, конструкторы

высказались за обычные свинцо-

вые батареи. Учитывая их боль-
шой вес,, было предложено об-
легчить автомашину за счет заме-

ны металлического кузова пласт-

массовым. Выигрыш составил 100
килограммов.  На  машину устано-

вили электромотор постоянного

тока мощностью 5 киловатт, ра-

ботающий на токе напряжением

48 или 96 вольт.

Для регулирования подачи

электротока конструкторы разра-

ботали две системы: электроме-

ханическую и электронную. В
первом случае ряд реле позволяет

менять напряжение подаваемого

на мотор тока последовательно с

12 до 24 и 48 вольт. В момент

смены напряжения машина слег-

ка «дергается». Во втором случае

достигается совершенно плавное

ускорение, но в нынешних усло-

виях электронная система в три

раза дороже электромеханиче-

ской.

Испытания первого образца
электрифицированного «Рено-4»
показали, что при постоянной
скорости в 60 километров в час

машина проезжает без зарядки

аккумуляторов ПО километров, а

при скорости в 34 километра в

час ее пробег увеличивается до

170 километров. Однако при по-

стоянной смене скорости движе-

ния в городских условиях пробег
автомобиля резко падает. Если
на участке в 500 метров довести

с места скорость до 60 километ-

ров в час, а затем остановиться

к так повторять, пока не сядут

батареи, то средняя скорость дви-

жения составит 39 километров в

час, общий пробег сократится до

5.5 — 60 километров. Однако если

в этих условиях не разгонят ма-

шину сверх .40 км в час, то мож-

но будет проехать без зарядки

аккумуляторов 115 километров.

Практика городского движения

показывает, что этот последний
вариант   уже   сегодня   удовлетво-

рит многих людей, испсэльзующих

автомашину  в  городе.

Учитывая результаты первых

испытаний, экспериментальный
центр решил уже в текущем году

построить 60 электромобилей,
чтобы собрать как можно больше
данных о возможностях своей
первой  «модели».

Главной проблемой в их экс-

плуатации на сегодняшний день

остается зарядка аккумуляторов.

Вес аккумуляторной батареи, ус-

тановленной на «Рено-4», состав-

ляет 350 килограммов. Ее можно

перезаряжать 500 раз, что дает

возможность проехать с одним

комплектом аккумуляторов мини-

мум 30.000 километров. Разрабо-
тано два способа зарядки. Пер-
вый способ — с помощью слож-

ной стационарной установки —

занимает несколько часов, второй
— при использовании 40-кило-
гпаммового специального приспо-

собления—позволяет за десять ча-

сов зарядить всю батарею от лю-

бой розетки городской электро-

сети. Учитывая сложности с за-

рядкой батарей, конструкторы

считают, что первые электромо-

били будут использоваться раз-

личными городскими службами,
где можно организовать их под-

зарядку в ночное время, напри-

мер,  отделениями  связи.

Естественно, что конструкторы

с нетерпением ждут результатов

испытаний в городских условиях,

которые покажут, суждено ли

другим «Рено-4» сменить свои

бензиновые двигатели на элект-

ромоторы.

О.  КАРАСЕВ,
корреспондент   ТАСС.

Париж-.

„АМА"-НЫРЯЛЫЦИЦЫ
ЯПОНИИ:111|||:

С незапамятных времен сбором
жемчуга в Японии занимаются

«ама» — женщины-ныряльщицы.

Приспособления для лова тради-

ционны и просты: сетка, дере-

вянный бочонок, который исполь-

зуется для сбора раковин и в ка-

честве поплавка во время отдыха.

На лицах — маски для подводного

плавания в оправе из дерева, го-

ловы повязаны белыми платками.

«Ама» ныряют на глубину 10 —

20 метров и находятся под водой
до 2 минут. После часа работы,
а за час она погружается два-

дцать раз, иырялыцица отдыхает

10 минут.   И так продолжается с

10 утра до 5 вечера, с ранней вес-

ны до осени.

В связи с тем, что в Японии в.»*»
последние годы разводится боль-
шое количество искусственного

жемчуга, который стоит дешевле

настоящего, большая часть ны-

рялыциц занимается теперь сбором
водорослей агар-агар. Но два ме-

сяца в году «ама» собирают на дне

жемчужные раковины, выбирая (&
только редкостные экземпляры.

На снимке: одна из старейших
ныряльщиц на полуострове Сима,
Ей уже 60 лет/

Фото Джанап Пресс—ТАСС

БАНДА

ОБЕЗВРЕЖЕНА

РИМ. Проводя широкую опера-

цию в Риме, Милане, Генуе и

Неаполе, итальянская полиция по-,

ложила конец деятельности меж-

дународной банды фальшивомо-
нетчиков. Преступники занима-

лись печатанием фальшивых
итальянских и иностранных банк-
пот, изготовлением подложных

банковских чеков, паспортов и

прочих документов.

(ТАСС)

Редактор
Н. Т. ГАВРИЛЕННО

Людмиле Николаевне

АЛЕКСАНДРОВОЙ
Уважаемая Людмила Нико-

лаевна! Поздравляем Вас с

двадцатилетним стажем рабо-
ты в ТЭЦ котельного цеха.

Желаем Вам крепкого здо-

ровья и успехов в труде.

Коллектив смены «В»
котельного   цеха  ТЭЦ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

ПЯТНИЦА, 30 ИЮНЯ

10.45   —   Художественный
фильм   «Степень   риска»     («Лен-     5

КИНО
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 29 июня

—   «Поезд в далекий август». На-
чало в 17, 19, 21 час. 30 июня —

«Дерзость». Начало в 17, 19, 21
час.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯКОВ.
29 июня — «Офицеры». Начало в

17, 19, 21 час. 30 июня — «Драма
любви». Начало в 17, 19, 21 час.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 29 июня

—    «Мировой парень». Начало в

11.50, 14.20, 20.10, 22 часа. «Меж
высоких хлебов». Начало в 10,
16.10, 18 часов 20 минут. 30 июня

—   мексиканский художественный
фильм «Цветок персика». Начало
в 12, 14, 16, 18.20, 20.10, 22 часа.

1 июля — «Цветок персика». На-
чало в 12, 14, 16, 18, 20, 22 часа.

Для детей. «Военная тайна». На-
чало в 10 часов.

КЛУБ «ШАХТЕР». 29 июня -

«Дерзость». Начало в 17, 19, 21
час. 30 июня — «Тростниковый
лес». Начало в 17, 19, 20 часов 30
минут.

Коллектив ресторана «Алмаз»
выражает глубокое соболезно-
вание . Матвеевой Алевтине
Михайловне в связи с безвре-
менной кончиной ее мужа.

фильм»). 12.15 — «Пятилетка. Год

второй» (из Ленинграда). 12.45 —

«По концертным залам Москвы».

13.55 - 14.00 - Новости. 16.40 -

Программа передач. 16.45 — «Бе-
седы о спорте». 17.20 — Для
школьников: «50 пионерских ко-

стров». Викторина. 18.00 — Ново-
сти. 18.10 — «Полевая почта

«Подвига». 18.40 — «Запомни
песню!» 19.00 — «К 70-летию со

дня рождения народного артиста

СССР С. Я. Лемешева». Трансля-
ция из ГАБТа СССР. В перерыве:

«Время». 22.00 —Спортивная про-

грамма. 22.40 — «Танцевальный
зал». Всесоюзный конкурс испол-

нителей бальных танцев. 23.10 —

23.20 — Новости, программа пе-

редач.

ПОКАЗЫВАЕТ ТАЛЛИН

ПЯТНИЦА, 30 ИЮНЯ
16.00 — Вечерняя программа

16.05 — «Генерал Ази Асланов».
Документальный фильм. 16.25 —

«Наша 416-я». Документальный

фильм. 18.00 — Программа пере-

дач. 18.05 — «Актуальная каме-

ра» (на русском языке). 18.20 —

«Ласты, маска и здоровье». Науч-
но-популярный фильм. 18.30 —

<-26-я неделя». 18.50 — «Актуаль-
ные проблемы литературной
жизни». 19.10 — Театральный ве-

чер: Л. Жуховицкий — «Одни
без ангелов». Спектакль респуб-
ликанского ТЮЗа. В перерыве:

«ЭРФ — реклама». 21.20 — «Ай
да человек!».

СЛАНЦЕВСКИЙ УЧАСТОК
УПРАВЛЕНИЯ «РЕМЭЛЕКТРОФИЛЬТР»

ПРОДОЛЖАЕТ ПРИНИМАТЬ

МУЖЧИН ДЛЯ РАБОТЫ ПО СПЕЦИАЛЬНОСТЯМ
СЛЕСАРЯ,
МОНТАЖНИКА,
ГАЗОРЕЗЧИКА,
ЭЛЕКТРОСВАРЩИКА.
Обращаться по адресу: г. Сланцы, цементный завод,

участок РЭФ.

КОМБИНАТУ «СТРОЙДЕТАЛЬх

ТРЕБУЮТСЯ
НА ПОСТОЯННУЮ РАБОТУ

ЭКСКАВАТОРЩИК,
КОМПРЕССОРЩИК,
ФОРМОВЩИКИ,
ЭЛЕКТРОСВАРЩИК.

СЛАНЦЕПЕРЕРАБАТЫВАЮЩИЙ
КОМБИНАТ   «СЛАНЦЫ»

ПРИГЛАШАЕТ

НА СЕЗОННУЮ РАБОТУ В ПОДШЕФНОМ СОВХОЗЕ.
Оплата труда по соглашению.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!

МЕБЕЛЬНЫЙ МАГАЗИН № 21 «КЛЕН»

ПРЕДЛАГАЕТ В ШИРОКОМ АССОРТИМЕНТЕ

ПОЛИРОВАННУЮ   МЕБЕЛЬ:

КРОВАТИ 1,5- и 2-спальные,
ШКАФЫ 2- и 3-створчатые для платья и белья,
КНИЖНЫЕ ШКАФЫ.
ДИВАН-КРОВАТИ разных образцов,
ТРЮМО,
СТУЛЬЯ отечественные и импортные,

ГАРНИТУРЫ:      спальня рижского производства

гостиная 15-предметная финского производства.

СЛАНЦТОРГ.

4»

ЗАГОТКОНТОРЕ

ТРЕБУЮТСЯ

НА СЕЗОН ЗАГОТОВКИ ГРИБОВ
ГРИБОВАРЫ,
ГРИБОВАРЫ-НАДОМНИКИ.
Оплата труда сдельно-премиальная.

За справками обращаться    по     телефону № 23-15
(Комсомольское шоссе, дом № 114).

«^

Выражаем глубокое соболезнование семье и близким родным

по   поводу   безвременной   смерти

ШЕПОВА Александра Герасимовича.

Коллектив участка № 1 треста «Севзапэлектромонтаж».

Глубоко скорбим по поводу преждевременной смерти

ШЕПОВА Александра Герасимовича
и выражаем соболезнование родным и близким покойного.

Участок № 1  треста   «Севзапэлектромонтаж»,
прорабство Антоновой.

Коллектив Северо-Западного СМУ треста «Коксохиммонтаж»
выражает соболезнование Шеповой Марии Романовне в связи

с преждевременной смертью ее мужа.

Коллектив Северо-Западного строительно-монтажного управле-

ния треста «Коксохиммонтаж» глубоко скорбит о преждевремен-

ной смерти

БЕЛЕВИЧА Василия Ильича
и выражает свои искренние соболезнования родным и близким по-

койного.
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